

Feuerwehren im Landkreis Saarlouis

Goldenes Ehrenkreuz zum Abschied für Helmut Engeldinger

Zur 11. Delegiertenversammlung des Kreisfeuerwehrverbandes Saarlouis lud der 1. Vorsitzende, Bernd Paul, nach Ens Dorf ins Bergmannsheim ein.



Neben den 69 anwesenden Delegierten aus den einzelnen Feuerwehren des Landkreises konnte er auch zahlreiche Gäste begrüßen. Darunter unter anderem den Landesbrandinspekteur Timo Meyer, den 1. Vorsitzenden des Landesfeuerwehrverbandes Detlef Köberling, Landrat Patrik Lauer und den Bürgermeister von Ens Dorf Hartwin Faust. In ihren Grußworten zollten diese den Feuerwehrangehörigen des Landkreises Saarlouis ihren Respekt für ihr großartiges Engagement.

Beim folgenden Fachvortrag informierte Bertram Weiter (Feuerwehr Saarlouis) über die Entwicklung der Uniformen in der Feuerwehr Saarlouis, die somit Wegbereiter der Uniformierung der preußischen Brandschützer waren.

Auch 2015 war der Kreisfeuerwehrverband Saarlouis wieder sehr aktiv, wie Bernd Paul in seinem Rechenschaftsbericht darlegte. So fanden wieder mehrere praktische Ausbildungsveranstaltungen für die Fahrer von Einsatzfahrzeugen statt. Dort konnte der sichere Umgang mit den eigenen Einsatzfahrzeugen in Grenzsituationen trainiert werden. Eine Aktion, die bei den Feuerwehren immer wieder großen Anklang findet, zumal sie durch Ausbilder des ADAC in professionellen Händen liegt.

Die Mitgliederzahlen stiegen im Jahr 2015 im Landkreis leicht an. Derzeit sind im Kreis Saarlouis 2.081 Feuerwehrangehörige aktiv, 179 davon sind weiblich. Auch bei der Jugendfeuerwehr zeigte sich dieser Trend: Von 640 Mitglieder wuchs die Nachwuchsgruppe auf 713 Mitglieder. 631 Mitglieder gehören der Altersabteilung an.

Zum Abschluss seines Tätigkeitsberichtes gab der 1. Vorsitzende Bernd Paul einen Ausblick auf Zukünftiges. Neben der Durchführung von weiteren Ausbildungseinheiten zur Fahrsicherheit wird es auch in diesem Jahr wieder Angebote an praktischen und theoretischen Fortbildungsveranstaltungen geben. Ein großes Event, der Kreisfeuerwehrtag, findet vom 26. - 28. August in Wadgassen statt, eingebettet in die 200-Jahr-Feier des Landkreises.



Am Ende des Tätigkeitsberichtes erhielt der langjährige Geschäftsführer des Kreisfeuerwehrverbandes Saarlouis eine ganz besondere Ehrung: Helmut Engeldinger wurde mit dem Goldenen Ehrenkreuz ausgezeichnet, die höchste Auszeichnung des saarländischen Feuerwehrverbandes. Von dieser Würdigung zeigte er sich völlig überrascht und dankte allen für die jahrelange Unterstützung.

Die gleiche Unterstützung erbat er für seinen designierten (*da war er ja noch nicht gewählt*) Nachfolger Axel Hewer, den die Delegierten im Anschluss einstimmig zum neuen Geschäftsführer wählten. Ebenfalls einstimmig wurde Gerhard Sauer zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt.

Der Spielmannszug der Feuerwehr Saarlouis-Ost umrahmte die Delegiertenversammlung musikalisch.

Mehr Informationen unter www.kfv-sls.de